



鹿屋市立南小学校 学校便り

# 南の風

「南小だからこそできる 一人一人を大切にする教育」[http://www.edu-kanoya.net/edu/minami\\_es/](http://www.edu-kanoya.net/edu/minami_es/)令和5年度 12月号  
創立150周年

～風は南から～

読書いっぱい・あいさついっぱい・笑顔いっぱい



歴史に刻んだ150周年記念の年の充実した2学期  
～やり遂げた子どもたち「有終の美」を飾る～



校長 堀川 博治

師走を迎え、朝晩めっきり寒くなってまいりました。厳しい寒さとともに年の瀬が近づき、いよいよ2学期の終業式を無事迎えようとしています。

2学期を振り返ってみると、創立150周年記念大運動会を皮切りに、ニューススポーツ教室、国体バレー観戦、市英語弁論大会、稻作体験、市陸上記録会、交流学習、創立150周年記念式典＆記念講演会、持久走大会など数多くの充実した行事をとおして本校児童が健やかな成長を遂げ、自尊感情や自己肯定感を大いに高めることができた「実りの2学期」となりました。これもひとえに保護者、町民の皆様を始めとする関係者の皆様方の日頃からの温かいご支援とご協力のおかげであると深く感謝しております。

さて、先日実施しました2学期の締めくくりの行事である持久走大会では、絶好のコンディションの下、全校児童25名全員が最後まで自分のペースで全力で走り切り、見事にゴールテープを切ることができました。走ることが得意な子だけでなく、走ることが苦手な子も仲間の大きな声援や両親の励まし、温かい伴走などの支援により、最後まで諦めずに完走する姿に感動された方多かったです。目標を持って努力すること、それを成し遂げたときの自信がいかに価値あるものであるかを実感しました。子どもたちを信じて諦めずに指導を続けていけば、いつかきっと花開くということを改めて思い知らされた大会でもありました。

特に、今年度は、早朝から校庭で継続してランニングに励む学校のリーダーとしての高学年児童の姿が中学年や低学年児童にもよい影響を与え、その姿をお手本としてランニングや体力づくりを始める児童が一人また一人と現れてきました。迫りくる持久走大会目前にして、一日の始まりの朝に、軽快な音楽に合わせて校庭狭しと爽やかに生き生きと体を動かす子どもたち・・・。

4月当初に掲げた「令和5年度南小をこんな学校に」の一つである「朝から子どもたちの元気な声が響き合い、活気にあふれた学校」が具現化されたその姿を大変嬉しく感じました。これから一段と寒さが厳しくなるかと思いますが、ぜひ、今回経験した「コツコツと努力を積み重ねることの大切さ」を忘れず、「継続は力なり」を実践してこれからもランニングやなわとび等に積極的に取り組んでいってほしいと願っています。



まもなく冬休みを迎ますが、コロナ禍が明けて初めて迎える年末年始となります。各ご家庭で楽しい計画もお有りかと思いますが、ぜひ、お子様と今年一年の成長を振り返り、じっくりと語り合う団らんの時間を取ってください。来年の干支は「辰(たつ)」で、光が降り注ぎ、生命や物事が成長し、活力が旺盛になることを意味するそうです。活気に満ちあふれた新年の子どもたちの姿が今から楽しみです。新年1月9日に、児童・職員が全員揃って新年のあいさつができる期待しています。皆様どうぞよいお年をお迎えください。

## 避難訓練（地震・火災）

11／30（木），地震が発生後，火災が発生したとの想定で，地震・火災避難訓練を行いました。真剣に避難した後，消火器の使い方を教わり実際に放水訓練を体験しました。

低学年児童にとっては，消火器が重く持ち運びに苦労していましたが，火に見立てた的に上手に放水していました。

訓練の後，1年生は肝属地区消防組合のレスキュー車を見せてもらい，たくさんの計器や道具に目を輝かせていました。



【消火器を使って放水】

## 大姶良地区まちづくり大会

11月26日（日），大姶良地区まちづくり大会に出演しました。大姶良中学校ジャズバンドの見事な楽器演奏から始まり，大姶良小学校の1年生児童による音読・ダンス，西俣小学校の南国を思わせる演奏を聴くことができました。南小学校の児童は，「上を向いて歩こう」「ふるさと」を演奏しました。

子どもたちの体でリズムをとる熱演に，会場からも手拍子の応援があり，音楽を通してふるさとを想う豊かな1日となりました。



【体でリズムをとり合唱】

## 性に関する指導

11／29（水），助産師の森山多賀子先生を招いて，エイズ予防教室を行いました。低学年は，命の大切さを実感できるように，卵子の小さな細胞からお母さんのお腹の中で赤ちゃんに育ち，産まれてきたことを学びました。みんな，実際の赤ちゃんの体重と同じ人形を抱いて，命の重みを体験しました。



【赤ちゃんの重さを体験】

## 走りきった持久走大会

12／9（土），集落センター周辺をコースとした持久走大会を行いました。子どもたちはこの日のために朝から校庭で走り，体育の時間も鍛えてきました。学校周辺の道路では，家族で練習する様子もあり，この日のために準備をしてきました。何よりも全員が走り続け，走りきったことで自信がついたことと思います。



【スタートをきる1・2年生】

### 3学期の主な行事予定

#### 【1月】

- 9日（火） 3学期始業式
- 13日（土） 土曜授業，子ども育成会鬼火焚き
- 16日（火） 鹿児島学習定着度調査  
（～17日：5年生）
- 19日（金） 授業参観・学校保健委員会
- 26日（金） 大姶良中入学説明会
- 28日（日） まちづくり大会（作品発表・展示）
- 30日（火） スマホ・ケータイ安全教室

#### 【2月】

- 2日（金） 新1年生体験入学  
入学説明会（午後）
- 6日（火） 大姶良小・西俣小  
と交流学習（5・6年）
- 9日（金） 教育相談  
(スクールカウンセラーによる)
- 11日（日） 150周年記念遠足
- 21日（水） なわとび発表会  
学級PTA
- 家庭教育学級閉級式

#### 【3月】

- 1日（金） お別れ遠足
- 4日（月） 鹿屋市道徳教育週間（～9日）
- 7日（木） P T A 幹事会
- 14日（木） 学校運営協議会
- 15日（金） 卒業式会場準備
- 18日（月） 卒業式予行
- 22日（金） 卒業式
- 25日（月） 修了式，離・辞任式
- 26日（火）～春季休業

※ 南町高齢者クラブより友愛タオルをいただきました。いつもありがとうございます。